

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.

REUNIÓN PLENARIA DEL COMITÉ CONSULTIVO INTERNACIONAL DEL ALGODÓN



Durante los días 11 a 15 de septiembre de 2006 se ha celebrado en Goiania, Brasil, la 65ª Reunión Plenaria del Comité Consultivo Internacional del Algodón (CCIA). El tema de la reunión de este año ha sido *"Los impactos sociales y medioambientales sobre producción y el uso del algodón"*.

El CCIA (*International Cotton Advisory Comité* – ICAC) tiene su sede en Washington DC, Estados Unidos, desde su creación en 1939. Las funciones del Comité son, entre otras: proporcionar estadísticas sobre la producción, el consumo y el comercio, así como identificar cambios en la estructura comercial del mercado del algodón; proporcionar información técnica sobre el algodón y productos textiles; servir de foro de discusión internacional de todos los asuntos relacionados con el algodón. España es miembro desde el año 1950. El Comité Permanente del CCIA se reúne periódicamente en Washington DC, organizándose anualmente una Reunión Plenaria, celebrándose la reunión de este año 2006 en Brasil. Durante esta Reunión Plenaria se adhirieron dos miembros más Kazakhstan y Zambia, por lo que el CCIA cuenta en la actualidad con 42 países miembros.

La Agenda de esta 65ª Reunión Plenaria ha estado compuesta por varias Sesiones Abiertas, Sesiones

opcionales y Conferencias paralelas, así como de Sesiones Plenarias, celebrándose a lo largo de los cinco días de duración del Comité Plenario. A este Comité han asistido representantes de 53 países y 10 organizaciones internacionales.

En la inauguración de la Reunión Plenaria se contó con la asistencia del Ministro de Agricultura de Brasil y el Gobernador de la región de Goias, a la cual pertenece la ciudad de Goiania. Ambos manifestaron la importancia que la agricultura tiene para la nación, y concretamente el cultivo del algodón. Así, Brasil ya era un gran exportador de algodón hace 30 años, si embargo la producción se vio disminuida durante los años ochenta y principios de los noventa. Posteriormente esta producción se incrementó enormemente en los noventa hasta convertirse en uno de los mayores exportadores de algodón del mundo. Este incremento de producción se vio acompañado por una recolocación de la misma en otras regiones principalmente en Goiania, Matto Grosso y Bahia. El Ministro también insistió en que Brasil tiene una capacidad de ampliar su superficie agrícola en hasta 80 millones de hectáreas más sin tocar la superficie que actualmente ocupa el bosque amazónico. Por último, recordó que el fin de semana anterior se habían reunido en Brasil los líderes del G20, así como Estados Unidos, la Unión Europea y Japón en un interés

CONTENIDO:

Reunión Plenaria del Comité Consultivo Internacional del Algodón	1
---	---

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

Algodón (viene de pág 1)

de reanudar las negociaciones dentro de la Ronda de Doha. En este sentido indicó que hay países que están imponiendo condiciones a través de ayudas y barreras al comercio que son insostenibles.

Respecto a las perspectivas para el suministro y consumo de algodón, la Secretaria del CCIA estima que el uso mundial de algodón aumentará en un 3%, hasta alcanzar los 26 millones de toneladas en esta campaña algodонера. El consumo mundial de algodón ha ido aumentando anualmente desde 1998 hasta 2005. Se espera que la producción mundial alcance las 25 millones de toneladas en 2006/07 y se proyecta un descenso en las existencias finales de algodón de 1 millón de toneladas. Se presentó igualmente un resumen de la evolución de la oferta y demanda del algodón en el mundo. Se indicó que pese al desarrollo alcanzado por la demanda y el uso del algodón, los precios del mismo se han visto incrementados muy ligeramente y ello a pesar de que las importaciones de China habían alcanzado un record histórico de más de 4 millones de toneladas.

Varias sesiones abiertas estuvieron dedicadas a: la producción algodонера; la eficacia y el medio ambiente; la eficacia y las implicaciones sociales. El objetivo era evaluar el impacto que el cultivo del algodón tiene tanto en el medio ambiente como en la sociedad. Así, se realizaron diversas presentaciones por parte de los gobiernos de diversos países, del sector privado y de organismos internacionales.

El algodón es un cultivo importante

tanto desde el punto de vista de la producción, del medioambiente y del desarrollo social en los países en desarrollo. Desde el punto de vista ambiental se mencionaron los efectos negativos del cultivo del algodón asociados al uso de plaguicidas, fertilizantes y agua, aunque también se ha observado que con la aplicación debida, el uso de dicho insumos se ve reducido y por lo tanto los efectos negativos que causan. Por ello es importante el manejo integrado de plagas y buenas prácticas agrarias para hacer un uso más adecuado de los recursos, mejorando la calidad medioambiental y reduciendo costos. En este sentido, se presentó un programa realizado por la FAO en Asia en relación a las intoxicaciones sufridas por agricultores en los países en desarrollo por el mal uso realizado de los insecticidas y plaguicidas, la importancia que estos efectos tóxicos tienen en las mujeres y los niños y los esfuerzos que se han realizado dentro de dicho programa en relación a la impartición de cursos de capacitación para ayudar a los agricultores a reducir el uso de insumos con los beneficios que esto conlleva desde el punto de vista medioambiental, de ahorro de costes de cultivos y salud humana.

Desde un punto de vista social se comentaron los problemas de endeudamiento vinculados a la financiación de los insumos, la existencia de trabajadores irregulares, o las difíciles condiciones de trabajo, en especial para las mujeres y niños.

También se hizo mención a la producción de algodón orgánico como un tipo de producción que puede ayudar a reducir el uso de insumos y la demanda que hay por parte de los comerciantes y detallistas y de los consumidores de este tipo de producto. En relación con el algodón biotecnológico se comentaron efectos beneficios del uso del algodón biotecnológico en la reducción del empleo de plaguicidas, aunque también se insistió en la importancia del manejo de cultivo y del manejo integrado de plagas.

Otra de las sesiones abiertas se dedicó al futuro de la industria textil en América del Sur. Uno de los mayores retos de la industria textil de América del Sur es su expansión y acceso a los mercados internacionales, en especial el de la Unión Europea y el de Estados Unidos, y el efecto negativo que el crecimiento de las importaciones de industria textil asiática, principalmente en China esta teniendo en la industria textil.

Se desarrolló una sesión opcional centrada en los aspectos del desarrollo de la Ronda de Doha, contándose con la presencia de conferenciantes de la Organización Mundial de Comercio (OMC), de la Comisión Europea, del Gobierno de los Estados Unidos y del Presidente de la Asociación



Algodón (viene de pág 2)

Algodonera Africana. El representante de la OMC explicó los instrumentos y las acciones realizadas por los países donantes en el ámbito del desarrollo, y en concreto dentro del sector del algodón, desde el punto de vista bilateral, multilateral y de instituciones regionales. Identificó una lista de necesidades y de áreas de actuación que necesitan mayor estudio y desarrollo, como por ejemplo: sistema de clasificación y etiquetado, pruebas instrumentales del algodón, mejora en la recolección mecánica, mejora de la educación o investigación, entre otros.

Los representantes de la Comisión Europea, por un lado, y de los Estados Unidos, por otro, presentaron los programas de ayuda al desarrollo de los respectivos países. Así se explicó la iniciativa de Asociación entre la Unión Europea y África en Algodón, creada en el año 2004, con un plan de acción que cubre siete áreas de interés para los gobiernos receptores de ayudas y que supondrá un gasto de más de 200 millones de euros que serán financiados por la Unión Europea y por varios Estados Miembros. El representante de los Estados Unidos presentó el programa para la mejora del algodón existente entre los EE.UU. y los países del África Occidental.

El Presidente de la Asociación Algodonera Africana identificó ocho

áreas principales de actuación que cubren desde la enseñanza y capacitación, la investigación, la mejora de la industria textil africana, la mejora en la clasificación y calidad del algodón.

Respecto a la sesión plenaria dedicada al algodón y la Ronda de Doha para el Desarrollo, el representante de la OMC hizo un resumen de los aspectos más importantes que han venido sucediendo en los últimos años en las negociaciones de la Ronda de Doha, recordó el acuerdo de tratar el algodón dentro de estas negociaciones de forma ambiciosa, rápida y específica y el acuerdo alcanzado en Hong Kong en lo que respecta al algodón. Alabó el papel de la CCIA dentro del ámbito del algodón y la animó a seguir apoyando las negociaciones de la OMC suspendidas el pasado mes de julio.

El Presidente brasileño del Instituto para las Negociaciones del Comercio Internacional hizo una presentación sobre las repercusiones de la litigación internacional de Brasil contra los Estados Unidos sobre el algodón. Hizo un resumen de la posición de los distintos grupos en las negociaciones de la Ronda de Doha (los Estados Unidos, la Unión Europea y el G20), explicando los distintos tipos de ayudas a los productos agrícolas y su categorización en las distintas cajas. Posteriormente explicó el caso del panel del algodón que Brasil presentó a la OMC, indicando que los Estados Unidos no se están moviendo lo rápido que Brasil desearía y le exigen a los EE.UU. la inmediata implementación del panel del algodón. Comentó que en la actualidad la única presión que actualmente tienen los Estados Unidos para modificar su Ley Agraria (Farm Bill) es el panel del algodón, al estar las negociaciones de la Ronda de Doha suspendidas.

En la Reunión del Comité Directivo formado por los delegados de los países miembros hay que destacar: se encargó a la Secretaría que mejorara sus esfuerzos en las previsiones que realiza sobre el precio del algodón; se instruyó a la Secretaría para realizar talleres anuales sobre los aspectos relativos a comercio y desarrollo algodoneros; se instruyó a la Secretaría a formar un Panel de Expertos sobre la función social, ambiental y económica de la industria del algodón a nivel mundial; se eligió a España como Presidente del Comité Permanente para el año 2006-07.

La mayor parte de las ponencias presentadas durante esta Reunión Plenaria se pueden consultar en la página web del CCIA, <http://www.icac.org>. La 66ª Reunión Plenaria del Comité Consultivo Internacional del Algodón se celebrará en el mes de octubre del año 2007.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org